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Hénoc : enlevé après avoir marché avec Dieu
(Héb. 11:5)

Loué le Seigneur, c'est si merveilleux d'être dans l'Eglise! Je loue vraiment le Seigneur de 
pouvoir jouir de ce jardin dans lequel il y a un arbre de vie! Nous voulons tous recevoir la 
parole du Seigneur comme l'Esprit et la vie.

Ce soir trois points principaux vont être traités: notre enlèvement, le fait que nous nous 
tournions et notre marche avec Dieu. « C'est par la foi qu'Hénoc fut enlevé pour qu'il ne voie  
point le mort, et il ne parut plus parce que Dieu l'avait enlevé: car, avant son enlèvement, il  
avait  reçu le témoignage qu'il  était  agréable à Dieu. » Le Seigneur a donné lui-même ce 
témoignage d'Hénoc. Ce qui est particulièrement impressionnant ici, c'est que quelque chose 
est  mentionné  trois  fois:  « Hénoc fut  enlevé »,  « il  ne  parut  plus  parce  que  Dieu  l'avait  
enlevé » et  « avant  son  enlèvement ».  Il  est  merveilleux  de  voir  que le  point  principal  à 
propos d'Hénoc, ici,  c'est qu'il  a été enlevé.  En cela,  Hénoc est pour nous un exemple; le 
Seigneur nous parle de notre enlèvement et pas seulement de celui d'Hénoc. Nous vivons dans 
un temps dans lequel l'enlèvement peut devenir une réalité pour nous, et c'est une grande joie! 
Loué le Seigneur! Matthieu 28:20 dit :« Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la 
fin du monde ». Jusqu'à présent, je m'étais toujours réjoui du fait que le Seigneur est toujours 
avec moi, et maintenant je jouis aussi de la fin du verset: cet âge, ce monde a une fin! Le 
Seigneur le montre très clairement ici: « jusqu'à la fin du monde. » Nous vivons dans le temps 
où  le  Seigneur  va  mettre  fin  à  cet  âge.  Cela  signifie  que  nous  avons  devant  nous  une 
merveilleuse espérance, celle d'être enlevés comme Hénoc!

Certains pensent peut-être que nous avons déjà attendu depuis longtemps la fin de cet âge, 
qu'après 2000 ans le Seigneur n'est toujours pas venu; comment pouvons-nous prétendre que 
la fin est bientôt là? Pourquoi disons-nous que nous avons cette espérance d'être enlevés? 
Quelque chose m'a touché dans Matthieu 24:32-33: « Instruisez-vous par une comparaison 
tirée du figuier. Dès que ses branches deviennent tendres, et que les feuilles poussent, vous 
savez que l'été est proche. De même, quand vous verrez toutes ces choses, sachez que le Fils  
de l'homme est proche,  à la porte. » Les hommes sont assez sages pour savoir,  quand ils 
voient que les arbres fleurissent, que l'été est proche. Le figuier ici est une image du peuple 
d'Israël qui devait retourner dans son pays. Le Seigneur a fait à nouveau une nation de son 
peuple, selon ce qu'il avait promis. Le figuier a déjà des branches et ses feuilles poussent. 
Cela signifie que ce temps merveilleux arrive, le Seigneur est à la porte!

« Quand les hommes diront:  Paix et  sûreté! alors une ruine soudaine les surprendra,  
comme les douleurs de l'enfantement surprennent  la femme enceinte,  et  ils n'échapperont  
point » (1 Thess. 5:3). C'est un signe des derniers temps. C'est sérieux, le Seigneur parle très 
clairement. Il y a peu de temps, j'ai entendu une conférence où un diplomate a montré qu'il 
n'avait jamais existé avant notre époque une aussi longue période pendant laquelle l'Europe a 
vécu en paix. En disant cela, il voulait montrer combien c'était positif! Mais moi j'ai pensé: 
« Seigneur Jésus, les hommes diront: Paix et sûreté! » D'une part c'est quelque chose de très 
sérieux, mais d'autre part c'est une grande joie! Louez le Seigneur! Ce temps est proche et 
c'est pour nous! Par la foi tout ce qu'on espère devient réalité – l'enlèvement aussi! Par la foi, 
l'expérience d'Hénoc va aussi être notre réalité! Est-ce que vous ne vous réjouissez pas de 
cela?
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Toute l'humanité vit dans la crainte de la mort. Dans Hébreux 2:15, il est dit du Seigneur 
Jésus:  « Ainsi il délivre tous ceux qui, par crainte de la mort, étaient toute leur vie retenus  
dans la servitude. » C'est l'état actuel de l'humanité. Certaines personnes disent quand tout va 
bien: « Mourir ne m'importe pas; de toute façon il n'y a rien après la mort, tout sera fini avec 
moi. Je n'en ai pas peur, je jouis du temps présent. » Mais quand la mort est à la porte et qu'on 
est confronté à elle, c'est toujours une expérience amère. Car derrière le fait physique, il y a 
une réalité spirituelle: « Et comme il est réservé aux hommes de mourir une seule fois, après  
quoi vient le jugement » (Héb. 9:27). Il est donc normal que la mort soit amère, ce n'est pas si 
beau, et les hommes ont peur de cela. Il est bon pour nous de voir cela, pour réaliser combien 
il est merveilleux que le Seigneur nous donne une telle espérance: nous avons la chance, la 
possibilité, de pouvoir être enlevés! Nous vivons dans ce temps-là et il est bon que nous nous 
laissions mettre en garde maintenant, que nous voyions cela et que nous nous exercions dès 
aujourd'hui, afin que nous soyons vraiment enlevés. Ce n'est pas automatique! Dans Hébreux 
11:7 il est dit de Noé, qu'il a été divinement averti! Je crois que beaucoup de saints ont reçu 
ces derniers temps un avertissement du Seigneur. Le Seigneur nous avertit:  « Je reviens! » 
Amen! Viens Seigneur Jésus, nous t'attendons, reviens maintenant! Il est bon d'écouter la voix 
du Seigneur et de le prendre au sérieux! Nous avons aujourd'hui la possibilité de marcher de 
telle manière que nous serons enlevés, et que nous ne goûtions pas du tout la mort! C'est une 
grande joie! Ce n'est pas une petite chose! Il est bon de prendre ces versets devant le Seigneur 
pour recevoir de lui une profonde impression de ce qu'il nous dit dans cette parole.

Avec l'enlèvement, vient le point que nous devons être des vainqueurs. Hénoc a marché 
300 ans avec le Seigneur. C'est une longue période. Ne pensons pas qu'il en va autrement pour 
nous. Ne pense pas que si tu es assis sur une chaise ou sur ton canapé à la maison, installé 
confortablement,  qu'un jour,  automatiquement le Seigneur reviendra et  t'enlèvera.  Certains 
chrétiens espèrent cela,  mais ce n'est pas la foi.  Le Seigneur montre un chemin pour être 
enlevé. Hénoc a dû marcher 300 ans avec le Seigneur! Si moi je suis enlevé sans avoir rien 
fait, pensez-vous qu'Hénoc va trouver cela correct? Si j'apparais soudain devant le trône, à 
côté d'Hénoc qui a marché 300 ans avec le Seigneur, qui s'est exercé longtemps, si j'apparais 
simplement ainsi, c'est lui, Hénoc, qui va dire à Dieu: « Je ne suis pas d'accord avec cela! 
Celui-ci n'a même pas marché une minute avec toi et il  est enlevé? » Non, ce chemin est 
valable aussi pour nous: nous devons aussi marcher avec Dieu.

Mais ne pensez pas que c'est triste. Marcher avec Dieu est un privilège! Je me réjouis 
chaque jour d'avoir le droit de marcher avec Dieu, car il est un Dieu glorieux, saint et juste. 
Pendant longtemps,  l'accès à Dieu n'était  pas ouvert;  depuis la chute, le jardin d'Eden est 
fermé. Mais aujourd'hui,  nous pouvons manger librement  du fruit de l'arbre de la vie!  Le 
Seigneur nous a ouvert une voie nouvelle et vivante afin que nous ayons à nouveau accès à 
lui, pour que nous puissions manger de ce fruit! 

La question n'est pas de savoir si marcher avec Dieu est possible ou non; Hénoc nous 
montre  que  c'est  possible.  Il  a  été  enlevé  et  c'était  déjà  au  tout  début  de  l'humanité, 
puisqu'Hénoc était la septième personne après Adam. Déjà à ce moment-là Dieu a montré: 
« Celui qui marche avec moi sera enlevé. » La question est donc de savoir si je le veux. J'aime 
ce chant qui dit: « Je veux être un vainqueur! » Il serait vraiment trop dommage d'avoir la 
possibilité d'être vainqueur et de la manquer. Nous avons la possibilité de ne pas goûter à la 
mort et d'être vainqueur! Le Seigneur nous a tout donné pour cela, et même il nous aide dans 
notre choix. Le voulons-nous? C'est merveilleux de voir dans Deutéronome 30:15 et 19 que le 
Seigneur soutient notre choix: « Vois, je mets aujourd'hui devant toi la vie et le bien, la mort  
et le mal » Le Seigneur ne dit pas seulement qu'il a mis devant nous la mort et la vie, mais au 
verset 19 il dit: « Choisis la vie ». Le Seigneur est toujours là et nous dit: « Je soutiens ton 
choix! » C'est merveilleux!
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Pourquoi voulons-nous faire ce choix, pourquoi désirons-nous être des vainqueurs? « Or, 
sans la foi, il est impossible de lui être agréable; car il faut que celui qui s'approche de Dieu  
croie que Dieu existe, et qu'il est le rémunérateur de ceux qui le cherchent. » (Héb 11:6). 
Nous avons déjà tous expérimenté dans notre vie quotidienne que si nous voulons atteindre un 
but, nous devons faire quelque chose. Si tu veux terminer une formation, réussir un examen 
de fin d'études, tu dois aussi fournir un effort pour cela. Ce n'est pas automatique, il ne suffit 
pas  d'attendre  que  le  délai  arrive,  de  nous  rendre  dans  la  salle  où se  passe  l'examen,  de 
répondre aux questions et de rentrer à la maison. Qui ferait cela? Nous savons tous combien il 
est important de se préparer. En ce qui concerne l'enlèvement, c'est encore plus important! Si 
nous  voulons  jouir  de  notre  enlèvement,  nous  devons  aussi  nous  préparer  en  cherchant 
continuellement le Seigneur, parce qu'il est le rémunérateur de ceux qui le cherchent. C'est 
merveilleux  de connaître  Dieu ainsi!  Il  y  a  devant  nous une récompense:  la  merveilleuse 
possibilité d'être enlevés!

N'attendez  pas  le  traité  de  paix.  Se  décider  à  ce  moment-là,  c'est  vraiment  très  tard. 
Expérimentons  un  tournant  aujourd'hui!  « Hénoc,  âgé  de  soixante-cinq  ans,  engendra 
Metuschélah. Hénoc, après la naissance de Metuschélah, marcha avec Dieu trois cents ans; 
et il engendra des fils et des filles. » (Gen. 5:21-22). Il y un temps avant et après. A 65 ans, 
Hénoc a pris une décision. Dans sa vie il y a eu un tournant clair vers le Seigneur: après la 
naissance de son fils Metuschélah, il a marché avec Dieu. N'attendons pas d'avoir 65 ans! 
Tournons-nous maintenant vers le Seigneur, et commençons maintenant à marcher avec Dieu! 
Pourquoi  attendre  demain?  Demain  n'existe  pas.  Nous  disons  « Demain »  pour  repousser 
notre décision, mais c'est dangereux. Nous avons vu que cet âge a une fin; mais notre vie peut 
aussi avoir une fin à laquelle nous ne nous attendons pas. Soyons sobres et faisons ce choix 
maintenant! Louez le Seigneur! Expérimenter ce tournant est merveilleux! Ce qui s'est passé 
hier, tu peux le rejeter: ce sont juste des fardeaux. Ce qui est décisif, c'est aujourd'hui, comme 
nous l'avons lu dans Hébreux 4:7: « Dieu fixe de nouveau un jour – aujourd'hui – en disant  
dans David bien longtemps après, comme il est dit plus haut: Aujourd'hui, si vous entendez sa 
voix, n'endurcissez pas vos cœurs. » Nous avons déjà attendu trop de temps, mais il y a un 
aujourd'hui. Puissions-nous entendre ce que le Saint-Esprit nous dit.

Notre marche avec Dieu

Hénoc a reçu de Dieu le témoignage qu'il lui était agréable (Héb. 11:5). Nous pouvons lire 
en relation avec cela Romains 8:8: « Or, ceux qui vivent selon la chair ne sauraient plaire à 
Dieu ». Nous voyons ici ce qui ne plaît absolument pas à Dieu: il ne peut pas accepter la 
chair; et dans notre chair nous ne pouvons pas du tout lui plaire. Il est bon de le savoir. « Or,  
vous n'êtes pas dans la chair, mais dans l'Esprit, si du moins l'Esprit de Dieu habite en vous;  
mais si quelqu'un n'a pas l'Esprit de Christ, celui-là n'est pas de lui.  » (v. 9, Darby). Nous ne 
devons pas vivre dans la chair, nous ne pouvons pas chercher à plaire à Dieu dans notre chair 
et il y a une solution merveilleuse: elle est dans l'Esprit! Nous parlons de la foi, n'est-ce pas? 
Par la foi nous pouvons expérimenter ce que nous ne voyons pas! Et dans ce verset, il est dit: 
« Vous n'êtes pas dans la chair ». A quoi ressemble ton expérience? Nous devons reconnaître 
que parfois nous sommes dans la chair. Par exemple, ma colère montre que je suis dans la 
chair. Mais que faisons-nous au moment où nous le remarquons? Je peux prendre ce verset et 
le proclamer par la foi! « Seigneur je ne suis pas dans la chair! » et dès que tu le saisis par la 
foi, il est ta réalité. N'attends pas que ta colère s'exprime! Au début de ta journée, quand tu te 
réveilles, dis au Seigneur: « Seigneur, je ne suis pas dans la chair! Alléluia, je suis en Esprit! » 
Appartiens-tu à Christ? As-tu l'Esprit? Doutes-tu de cela? Moi pas! J'ai l'Esprit! Tous ceux qui 
ont reçu le Seigneur ont l'Esprit, ils appartiennent à Christ! Vous n'êtes pas dans la chair, mais 
dans l'Esprit!

Quel privilège de pouvoir vivre dans cette sphère! Sinon, c'est tellement difficile. Peut-être 
que je peux avancer un certain temps par la loi, mais à coup sûr le moment vient où ce n'est 
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plus  possible.  Et  alors  je  tombe  et  j'essaie  une  nouvelle  fois.  En  fait,  par  la  loi,  j'essaie 
d'atteindre le standard du « tu devrais ». Mais il est si haut! Tu ne peux pas l'atteindre, c'est 
trop difficile si tu n'es pas en Esprit. Dans la chair, c'est si difficile... Et alors ta vie devient 
très pénible, tu te décourages, tu penses que tu n'as aucune chance, que tu ne seras pas enlevé. 
Devons-nous, voulons-nous rester dans cette sphère? Nous avons le choix: « Choisis la vie »! 
Louez le Seigneur! Je choisis de rester dans la sphère de l'Esprit!

Et  c'est  une  marche  qui  plaît  à  Dieu.  Vous  vous  demandez  ce  que  cela  représente 
pratiquement? Dans ma vie quotidienne quand je suis avec des amis, des camarades ou des 
collègues, à quoi ressemble cette vie? Nous pouvons lire un verset que le Seigneur lui-même a 
dit: « Alors Jésus dit à ses disciples: si quelqu'un veut venir après moi, qu'il renonce à lui-
même, qu'il se charge de sa croix, et qu'il me suive » (Mat. 16:24). Le Seigneur parle ici à ses 
disciples. C'est merveilleux, je crois que le Seigneur nous parlent à tous, et cela nous amène 
de l'avant!  « Si quelqu'un  veut venir après moi »: il s'agit là vraiment de notre décision. Le 
Seigneur ne nous force pas, nous l'avons déjà souvent expérimenté et nous l'expérimentons 
tous les jours. Parfois, c'est un peu dur, nous aimerions peut-être expérimenter que le Seigneur 
nous contraigne; cela nous paraîtrait plus simple. Mais Dieu ne fait pas cela, jamais il ne nous 
forcera. On peut se demander pourquoi Adam et Ève avaient le choix, pourquoi Dieu n'a pas 
enlevé le mauvais arbre dans le jardin. Dieu ne fait pas cela, il nous laisse le choix: « J'ai mis 
devant toi la vie et la mort ». Mais il nous soutient: « Choisis maintenant, et choisis la vie! » 
Le choix nous appartient. Et quel est ce choix? « Celui qui veut venir après moi,… qu’il me 
suive».  Rappelez-vous  que  les  vainqueurs  sont  ceux  qui  suivent  l'Agneau.  N'est-ce  pas 
merveilleux de suivre l'Agneau? Jésus est une merveilleuse Personne vivante!

A quoi ressemble ta vie, quand tu veux suivre le Seigneur? Souvent, il veut aller tout droit, 
et  toi  tu veux absolument  aller  à  droite.  C'est  ta  direction,  et  c'est  si  fort  en toi,  mais  le 
Seigneur dit: « Viens, suis-moi! » Que fais-tu alors? « Qu'est-ce qui est le plus juste, quelle 
est la pensée la plus correcte, qui a les meilleurs arguments? Réfléchissons un peu, ayons de 
la communion, parlons-en... » Et quand tu réfléchis si longtemps, à la fin c'est toi qui forces 
Dieu à te suivre! Souvent le Seigneur parle, et moi, je force Dieu à venir après moi! Au lieu 
de suivre le Seigneur, je force le Seigneur à me suivre! Ce n'est pas bon. C'était un problème 
du peuple de Dieu dans le désert: Dieu devait les suivre. Cela, ce n'est pas marcher avec Dieu, 
c'est au contraire Dieu qui marche avec nous. Hénoc a marché avec Dieu! En fait la solution 
est très simple, louez le Seigneur! Le choix de suivre le Seigneur implique tout simplement 
que tu renonces à toi-même. Et pour cela, nous avons la croix. Je voudrais aller à gauche et le 
Seigneur me dit d'aller tout droit, et c'est le meilleur chemin, à coup sûr, mais moi, je veux 
aller  à gauche...  Que faire? Renonce à toi-même! Laisse ton vieil  homme, expérimente la 
croix, applique-la et suis le Seigneur! Au début du verset, il dit:  « Si quelqu'un veut venir  
après-moi » et à la fin: « qu'il me suive ». Renonçons à nous-mêmes et suivons le Seigneur! 
Cette  marche  avec  Dieu  concerne  beaucoup  de  décisions  dans  notre  vie  quotidienne.  A 
chaque instant, il y a un nouveau choix à faire, dans lequel nous pouvons montrer au Seigneur 
combien nous l'aimons et combien nous avons vraiment ce désir de le suivre, jusqu'à ce que 
nous atteignions le but.

Metuschélah

Personne d'entre nous aujourd'hui n'appellerait  son fils  Metuschélah,  comme Hénoc l'a 
fait. En effet, cela voudrait dire appeler son enfant: « Quand il mourra, il viendra », puisque 
c'est le sens de ce nom. Qu'est-ce que cela signifie? Cela veut dire qu'à ce moment-là, à 65 
ans, quand Metuschélah est né, Hénoc a reçu une vision du Seigneur. Dieu lui a montré qu'au 
moment où son fils mourrait, un jugement tomberait sur l'humanité, qu'un déluge viendrait et 
que les hommes allaient mourir. Cette génération s'était corrompue au point que Dieu a dû la 
juger; et il l'a révélé à Hénoc.
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Hénoc a craint Dieu. Parce qu'il a expérimenté cela, il s'est tourné vers le Seigneur, et il a 
commencé  à  marcher  avec  Dieu.  Peut-être  que  nous  n'aimons  pas  entendre  parler  de  la 
crainte. Mais en fait, frères et sœurs, la crainte de Dieu est un trésor! Lisons Esaïe 33:6: « La 
crainte  de l'Eternel,  c'est  là le trésor de Sion. » La crainte  de Dieu est  notre salut!  Nous 
devons apprécier cela: « Seigneur, merci parce que tu nous avertis qu'un jugement vient, pour 
que nous nous préparions afin d'être enlevés et que nous ne goûtions pas du tout la mort! » 
Frères et sœurs, un jugement vient, nous devons le savoir et chérir la crainte de Dieu. Cela 
œuvre dans notre vie un tournant comme dans la vie d'Hénoc: au moment où Dieu lui a révélé 
qu'un jugement allait venir, il a commencé à marcher avec Dieu. Loué le Seigneur pour notre 
tournant et pour notre marche dans l'Esprit et en esprit! 

Recevoir le témoignage de Dieu

« C'est par la foi qu'Énoch fut enlevé pour qu'il ne vît point la mort, et qu'il ne parut plus 
parce Dieu l'avait enlevé; car, avant son enlèvement, il avait reçu le témoignage qu'il était  
agréable à Dieu » (Héb 11:5). Hénoc a reçu le témoignage qu'il avait été agréable à Dieu! Il 
est dit aussi au verset 2, à propos de tous ces anciens témoins de la foi, de ceux qui ont été 
vainqueurs en leur temps parce qu'ils ont entendu l'appel de Dieu et parce qu'ils y ont répondu 
par la foi: « Pour l'avoir possédée (la foi), les anciens ont obtenu un témoignage favorable. » 
Obtenir un témoignage du Seigneur est très pratique et merveilleux. Nous pouvons demander 
chaque jour au Seigneur: « Quel témoignage rends-tu de moi, que dis-tu aujourd'hui? Je veux 
entendre de toi quel témoignage tu rends de moi. Fais-le-moi entendre! Que dis-tu? » C'est 
merveilleux si le Seigneur donne de nous le témoignage que nous lui sommes agréables! Nous 
donnons des témoignages à propos du Seigneur dans nos réunions, mais le Seigneur aussi 
donne un témoignage. Il nous montre où nous sommes, et il nous dit: « Marche de l'avant 
avec moi! Reste dans la sphère de l'Esprit! Marche en esprit, marche avec moi ! » Suivre le 
Seigneur et expérimenter la croix est vraiment merveilleux! La crainte de l'Eternel est le trésor 
de Sion! Continuons à manger, goûter, jouir de la Parole du Seigneur, le Seigneur veut œuvrer 
dans nos cœurs, et nous devons ruminer sa Parole, pour qu'elle devienne réalité dans notre 
vie!  Nous  pouvons  dire  par  la  foi  au  Seigneur:  « Seigneur  je  ne  suis  pas  dans  la  chair! 
Seigneur, je suis dans l'Esprit! » Louez le Seigneur!
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